

AMBASSADE DE SUISSE

101.3 - RI/LS

Mexico, le 26 juillet 1991

Note de dossier

Rencontre du 22 juillet 1991 à Mexico entre le CF Koller (CFK) et le Ministre de l'intérieur, M. Fernando Gutierrez Barrios (G)

- 1 CFK aborde d'emblée les problèmes des réfugiés et des migrations qui sont parmi les plus importants auxquels notre pays doit faire face. G lui répond que le Mexique est également confronté à ce problème puisqu'il compte environ 43'000 réfugiés, essentiellement guatémaltèques et salvadoriens. Il est également le passage obligé pour les personnes dont la destination finale est les Etats-Unis d'Amérique. Les Nations Unies jouent un rôle déterminant dans la coordination de la politique mexicaine à l'égard des réfugiés. Les deux Ministres soulignent l'importance de la coopération internationale dans ce domaine.
- 2 G décrit les cinq objectifs principaux du Mexique : la démocratisation, la protection des droits de l'homme, l'écologie, l'équilibre financier et économique, le bien-être social et les libertés. Il cite l'exemple des modifications de la loi électorale sur la base desquelles se dérouleront les élections du 18 août 1991, le rééquilibrage de la dette et les résultats importants obtenus dans la lutte contre l'inflation. Le Mexique fonde beaucoup d'espoirs sur la croissance déjà enregistrée des investissements étrangers et sur l'Accord de libre commerce avec les USA et le Canada. G précise toutefois que le Mexique aura besoin d'une technologie plus sophistiquée et d'un meilleur contrôle de la qualité. Le gouvernement mexicain fait tout pour éviter les troubles sociaux et pour assurer un développement économique plus respectueux de l'écologie.
- 3 CFK aborde les problèmes liés à la sécurité intérieure en liaison avec l'espionnage (l'espionnage économique est encore très actif), le terrorisme, le crime organisé, etc. Ces questions, difficiles en soi, se compliquent encore dans la perspective du Marché intérieur européen et de l'abolition des contrôles aux frontières (Accord de Schengen).

./.

- 2 -

G rappelle que le Mexique a eu d'importants problèmes de guérilla urbaine et même rurale de 1968 à 1976. La situation s'est beaucoup améliorée à cet égard, le problème numéro 1 étant actuellement le "narcotrafic" car le Mexique, pour cela également, est un pays de transit vers les USA.

CFK demande si le Mexique a des contacts avec les pays producteurs. G lui répond qu'il existe une action coordonnée avec tous les pays.

CFK constate que les frontières tombent mais que les conséquences de ce phénomène sur la sécurité sont trop oubliées. Il remercie enfin G de l'aide accordée par le gouvernement mexicain aux Suisses arrêtés et emprisonnés à Tapachula, au Chiapas, jusqu'en juillet 1990.

G réaffirme sa disponibilité à régler tous les problèmes pouvant surgir entre nos deux pays.



Jean-Claude Richard,
Conseiller d'Ambassade